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" Face aux bouleversements 
nationaux et internationaux, 
nous avons fait preuve de 
résilience pour tenir nos 
engagements. "

Chères Givordines, 
Chers Givordins,

En vous présentant ce bilan, je veux vous exprimer ma gratitude 
et le plaisir que j’ai à vous servir, depuis cinq ans, comme maire de 
notre commune. C’est un honneur d’être votre représentant.

Cette fierté, je la partage avec les élus de la majorité 
municipale Construisons Ensemble. Une équipe soudée, 
intègre et déterminée, restée fidèle à ses valeurs face à des 
crises parmi les plus graves depuis la Seconde Guerre 
mondiale : pandémie de Covid-19, envolée des prix de 
l’énergie et des matières premières, conflits internationaux, 
instabilité politique, dérèglement climatique, inondations du  
17 octobre 2024…

Face à ces bouleversements nationaux et internationaux, nous 
avons fait preuve de résilience pour tenir nos engagements. 
Parce que, comme le dit l’adage, « Chose promise, chose due »,  
nous avons réalisé 104 de nos 108 engagements, totalement ou 
partiellement.

Nous avons investi 45 millions d’euros pour transformer notre 
ville comme jamais auparavant.

Nous avons remis de l’éthique et de la règle dans le fonctionnement 
de l’administration communale. 

Nous avons fait de notre ville un bouclier contre les crises, 
pour faire face à vos difficultés du quotidien, que je sais importantes. 

Nous avons obtenu des engagements de nos partenaires 
envers notre ville à hauteur de 120 millions d’euros. 

Vous le voyez, depuis 5 ans, je suis un maire à l’écoute de 
l’ensemble des Givordines et des Givordins, quelle que soit leur 
sensibilité. 

Merci pour votre confiance. C’est avec humilité et fierté que nous 
poursuivrons notre mission jusqu’au terme de ce mandat, toujours  
à vos côtés.

Mohamed Boudjellaba,  
maire de Givors
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éducative

PETITE  
ENFANCE

pour tous 

Une cité

pour le Pack Jeunesse

millions d’€  
pour la crèche de 48 berceaux  
« La Ruche enchantée »

millions d’€  
pour la création d’un réfectoire  
et de sept classes à Henri Wallon

postes 
« Mon premier emploi »

élèves de CP et CE1  
accueillis chaque année pour  
les « semaines vertes » à la Rama

places  
en crèche+75

4
100 000€ 

550
30 ,8

4

Chiffres clés

Engagement  n° 1  

Engagement  n° 3  

Engagement  n° 2  

Au-delà  
des 108 engagements… 

Proposer des modes de garde s’adaptant 
aux situations variées des Givordins

Maintenir l’ouverture de la crèche 
halte-garderie lors des congés d’été

Augmenter le nombre de places  
en crèche

La Ville a mis en place de nouveaux critères permettant  
de mieux prendre en compte la diversité des situations  
(les deux parents travaillent, famille monoparentale…) , tout en 
réservant des places pour soutenir les personnes en voie 
d’insertion ou en formation. 
En outre, l’installation d’assistantes maternelles a été 
encouragée, pour diversifier les modes de garde et répondre 
ainsi à des situations différentes, par exemple avec le soutien 
à l’ouverture d’une maison d’assistantes maternelles. 
Afin de s’adapter à toutes les situations, un guichet unique 
a été créé pour toutes les demandes des parents concernant 
des souhaits de garde d’enfant. 

L’augmentation forte du nombre de places en crèche (+ 75) 
a permis de mieux répondre aux besoins des familles, par 
exemple avec l’ouverture d’une crèche sur le mois d’août 
réalisée en 2024. Ce dispositif n’a pas été reconduit en 2025 
en raison d’un très faible nombre de demandes.  

Sur le mandat, 75 places en crèche ont été créées,  
soit + 59% par rapport à 2020, avec : 

➡ Rénovation/extension de la crèche « Les P’tits Pouces »  
aux Plaines : + 6 berceaux (2020) ;
➡ Ouverture de la micro-crèche « Bottines et Bottillons » :
 + 11 berceaux (2022) ;
➡ Création de la crèche « La Ruche Enchantée » :  
+ 48 berceaux (2025-2026) ;
➡ Rénovation de la crèche « Les Fripons »  : 
+ 10 berceaux (2026).

➡ L’accompagnement à la parentalité a été 
renforcé, notamment autour d’événements 
structurants : village petite enfance lors de Tout 
Givors en fête, forum parents-enfants, carnaval  
des enfants...

➡ Pour faciliter l’entrée à l’école, la ville 
expérimente de nouvelles actions : « Bienvenue 
en maternelle », passerelle crèche/école… 
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Engagement  n° 4

Engagement  n° 6  

Tester la rue scolaire

Mettre en place des actions de sensibilisation  
et d’éducation à l’environnement en lien avec 
les zones naturelles d’intérêt écologique,  
faunistique et floristique

La rue scolaire a été testée et pérennisée à l’école Jean Jaurès. 
Des études ont été menées pour étendre à l’avenir ce dispositif à 
d’autres écoles et poursuivre la sécurisation des trajets des élèves. 

Les semaines vertes à la Rama, créées en 2021, permettent 
d’accueillir chaque année 550 élèves de CP et CE1 pendant une 
semaine pour les sensibiliser à l’environnement. Depuis septembre 
2024, les semaines vertes sont proposées de la maternelle au 
CM2. Ce dispositif innovant est accompagné de nombreuses autres 
actions environnementales : ramassage citoyen annuel associant 
les jeunes, sensibilisation au gaspillage alimentaire… 

ENFANCE
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Débitumer les cours d’école et y créer  
des espaces ombragés anti-canicule 
Trois cours d’école (Picard-Liauthaud, Jean Jaurès, Louise Michel) 
ont été débitumées et végétalisées et des arbres y ont été 
plantés. Après cette première étape, une étude a été menée et 
permettra de poursuivre ce travail. En outre, des projets de jardinage 
dans les écoles sont dorénavant développés. 

Engagement  n° 5  

Engagement  n° 7 

Faire du temps périscolaire un vrai temps d’éducation 
Le travail engagé tout au long du mandat a abouti à la transformation des accueils périscolaires  
en véritables accueils de loisirs.
Ce résultat est le fruit de nombreuses actions : recrutement de 10 animateurs pérennes, formés et 
diplômés en remplacement des vacataires ponctuels, construction de projets pédagogiques par période, 
déploiement d’un temps de travail personnel, restructuration des temps périscolaires (Temps’Tôt, 
Temps’Tard).



98   >  Bilan mandat / Juillet 2025  Bilan mandat / Juillet 2025 <

Éd
uc

at
io

n

Éd
uc

at
io

n

Engagement  n° 8  
Avoir une restauration 100% bio et locale,  
sans surcoût pour les familles
Dès le début du mandat, en janvier 2021, la part des produits bios 
et locaux a considérablement augmenté, à l’occasion d’un nouveau 
marché de restauration. Ce surcoût lié à l’augmentation de la qualité n’a 
pas été répercuté sur les familles. 
L’inflation galopante a augmenté d’1,79€ le coût payé par la ville 
pour chaque repas. Les tarifs payés par les familles ont quant à eux 
augmenté bien plus faiblement, de 0,82€ en moyenne.  
Le projet de cuisine centrale reste quant à lui d’actualité. Un travail 
est en cours au niveau de la Métropole de Lyon et avec les communes 
avoisinantes pour développer une cuisine centrale intercommunale. 

Engagement  n° 9  
Augmenter les capacités 
d’accueil des cantines 
givordines 
À l’école Henri Wallon, un nouveau 
réfectoire sera livré en septembre 
2025, répondant aux attentes  
des familles et aux besoins de nos 
tout-petits. Ce projet s’inscrit dans des 
travaux d’extension de l’école, pour un 
investissement de 4 millions d’euros. 
De manière globale, l’aménagement de 
l’ensemble des réfectoires a été revu, 
permettant de répondre favorablement 
à la quasi-totalité des demandes 
d’inscription formulées par  
les parents.

Engagement  n° 11 Engagement  n° 12   
Créer une cellule d’écoute  
pour les parents en difficultés

Rendre gratuit le transport scolaire pour  
les enfants du plateau de Montrond

Pour les enfants et les jeunes, la Ville soutient la mise en 
place d’un Point Accueil Ecoute-Jeunes, véritable espace 
de dialogue. Déployé depuis plusieurs années dans les 
locaux d’Addictions France dans les Etoiles, il sera installé dès 
septembre 2025 dans des locaux situés à l’étage de la crèche 
municipale La Ruche Enchantée. 
Pour les parents, la Ville a multiplié les « Cafés des Parents », 
espace d’écoute permettant de toujours mieux les accompagner. 
Enfin, le Programme de Réussite Educative a 
été renforcé, et répond pleinement à cet objectif 
d’accompagnement des familles dont les enfants rencontrent 
des difficultés. 

La gratuité a été actée dès septembre 2021.  
Cependant, la crise énergétique, l’augmentation des coûts  
des transporteurs, et la faible utilisation de ce service  
sur le temps de la pause méridienne, a contraint la ville  
à supprimer les trajets du midi. 

Engagement  n° 10  
Équiper l’ensemble des classes givordines de vidéoprojecteurs interactifs
Toutes les classes sont équipées de tableaux numériques interactifs. Ces tableaux sont progressivement 
modernisés, remplacés par des écrans numériques interactifs. 180 tablettes (iPad) ont en outre 
été attribuées aux écoles élémentaires pour permettre un apprentissage encadré du numérique. 
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Engagement  n° 15  

Engagement  n° 14

Engagement  n° 16  

Engagement  n° 17  

Engagement  n° 20

Créer un tiers-lieu pour la jeunesse alliant loisirs, 
éducation, insertion, culture

Créer un dispositif de recherche de stage

Mettre en place une bourse pour  
le permis de conduire et le BAFA
Mettre en place une aide à l’installation 
dans le premier logement
Prendre en charge 50% de l’abonnement  
de transport pour les étudiants givordins 

L’Espace Jeunesse, situé au cœur du Centre-ville, a été inauguré en 
février 2022, et est régulièrement monté en puissance avec le recrutement  
de quatre animateurs jeunesse. Il constitue un lieu hybride d’activités de 
loisirs, d’éducation populaire, de découvertes culturelles, et d’accompagnement 
à la scolarité et à l’orientation. 

L’Espace Jeunesse a également étendu ses activités, notamment par  
sa présence au sein de la Maison des Projets du quartier des Vernes. 

{
La Ville a créé en 2021 le Pack Jeunesse, doté chaque année de 100 000€, pour donner de l’autonomie 
aux jeunes Givordines et Givordins, et les accompagner dans leur insertion sociale et professionnelle. 
Ce pack jeunesse comprenait initialement une aide à l’installation dans le premier logement, qui n’a pas été 
pérennisée face à l’absence de demande. 

L’Espace Jeunesse, inauguré en février 2022, accompagne tous les jeunes 
dans leur recherche de stage. Dans le même temps, la Ville a renforcé son 
engagement pour accueillir des stagiaires de tout niveau (3ème, 2nde, CAP, 
BTS, licence, master…). 

Ont ainsi été créées : 
▶ Une aide de 150€ pour le permis de conduire ; 
▶ La prise en charge de 50% du double 
abonnement de transports TCL+SNCF vers  
Lyon ou Saint-Étienne, pour les étudiants ;

▶ Une prime de 30€ à 150€ pour  
les bacheliers ; 
▶ La prise en charge d’une partie du BAFA 
(session d’approfondissement) ; 
▶ La prise en charge de 50% du coût  
de la formation au BNSSA. 

JEUNESSE
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Engagement  n° 13   
Développer les projets d’éducation 
populaire, alimentaire, artistique  
et culturelle
Pour développer de très nombreux projets éducatifs, la ville 
s’est d’abord appuyée sur ses agents et équipements 
municipaux.  Le périscolaire, la Rama, l’Espace Jeunesse, 
l’École Municipale des Sports et de Loisirs, le conservatoire,  
la médiathèque, la micro-folie… ont tous renforcé ou créé  
des actions éducatives à destination des enfants et des jeunes. 

La Ville a également soutenu les associations d’éducation 
populaire. La MJC a vu sa subvention augmenter  
et ses locaux améliorés, avec notamment un amplificateur. 
Les centres sociaux ont su reprendre leurs activités et 
bénéficient de nouveaux locaux en centre-ville  
et aux Plaines (crèche Les P’tits Pouces) ; ceux du quartier 
des Vernes seront livrés prochainement. 

Enfin, la commune a travaillé avec ses partenaires, par exemple : 
➡ Pour renouveler la convention d’éducation artistique 
et culturelle, en lien avec l’Etat et la Métropole de Lyon ; 
➡ Pour être labellisée Cité éducative et obtenir, sur les 
6 années de conventionnement, 2,2 millions d’euros 
consacrés au développement de nouveaux projets. 

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ Mise en place des petits déjeuners à l’école dans les établissements volontaires ;
➡ Amélioration de la prise en charge des enfants à besoins spécifiques au périscolaire et à la Rama, grâce à la 
formation des personnels et à l’achat de matériel spécifique. À partir de septembre 2025, un agent « chargé de coopération 
inclusion », pourra accompagner les enfants et les familles, et animer une démarche globale d’inclusion sur le territoire 
communal ; 
➡ Soutien à la création d’associations de parents d’élèves ;
➡ Première étape de simplification des démarches administratives pour les familles, avec la possibilité de les 
réaliser en ligne sur le portail famille ;  
➡ Travaux d’amélioration du confort dans les écoles : film anti-chaleur, rénovation énergétique, passage aux LED 
de toutes les classes, rénovation de classes à Picard-Liauthaud, réhabilitation de chaudières. A noter que les écoles Jean 
Jaurès et Edouard Herriot, dont les chaudières sont vétustes ou hors d’usage, sont en cours de raccordement au réseau de 
chaleur urbain pour éviter les pannes, développer une énergie décarbonée et faire des économies. 
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Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ L’ancien système des « tickets jeunes » a été simplifié, transformé en « coups de pouce Sports &  
Loisirs ». 448 jeunes en ont bénéficié, soit 150 jeunes supplémentaires. Un coup de pouce pour les jeunes, 
mais aussi pour les associations locales ! 
➡ Développement très important des colonies de vacances et des mini-camps ;
➡ Doublement des contrats de « Garantie Jeunes » avec la Mission Locale ; 
➡ Déploiement du Revenu de Solidarité Jeunes par la Métropole de Lyon ; 
➡ Hausse de 50% (de 20 en 2020 à 30 en 2025) du nombre de postes proposés  
avec « Mon Premier emploi ». 
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Engagement  n° 19  
Créer un skate park 
Un skate-park a été créé, sur les bords du Gier, à l’été 2021. 

Engagement  n° 18  
Proposer des animations de quartier durant les périodes  
de vacances scolaires
Pour les grandes vacances d’été, la création de Tout Givors en Fête en 2021 a permis  
de proposer des animations tout l’été, soit à la piscine (aquavillage), soit dans les quartiers  
(les caravanes des animations et les cinémas en plein air…)

En outre, durant les « petites » vacances, des actions sont proposées par les équipements 
municipaux (centre de loisirs de la Rama, École Municipale des Sports et de Loisirs, Espace 
Jeunesse, éducateurs sportifs) ainsi que par les associations partenaires.
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 l’emploi
et la formation

De l’audace pour 

emplois 
créés par l’installation  
du siège social de Suez IWS

millions d’€  
de l’État pour l’aménagement  
de la friche Fives-Famer 

million d’€  
supplémentaires pour expérimenter 
un meilleur accompagnement des 
bénéficiaires du RSA

de surface du futur parc d’activités  
de la zone artisanale de Bans 

 hôtel 
d’entreprises 

2,2 100 8000 m² 

1 1

Chiffres clés

Engagement  n° 21  
Engagement  n° 22  

Engagement  n° 24  

Engagement  n° 23  

Engagement  n° 60  

Transformer le site Bertholon-Mourier 
en lycée agricole et horticole 

Demander l’installation d’un IUT  
sur le site du lycée Aragon-Picasso

Créer des emplois durables 
et non délocalisables 

Mettre en place un club de parrainage 
pour les jeunes en recherche d’emploi

En 2020, la nouvelle équipe municipale a découvert  
un projet de 74 maisons sur le site Bertholon-Mourier,  
que la précédente majorité avait accepté. 
Cette artificialisation des sols était inacceptable pour 
deux raisons : cela aurait conduit à la disparition de terres 
agricoles, qui font partie de l’identité de notre ville ; cela aurait 
aggravé les phénomènes de ruissellement et d’inondations. 
La Ville a donc négocié avec les HCL, qui étaient 
propriétaires, et a racheté 25 hectares, composés de 
bâtiments, terres agricoles et bois, pour 2,05 millions 
d’euros. Cet engagement financier constitue un patrimoine 
supplémentaire pour la commune qu’il sera tout à fait 
possible de valoriser le cas échéant. 
Les demandes faites auprès de l’Etat et de la Région pour la 
création d’un lycée agricole et horticole n’ont pas abouti. 
D’autres projets sont actuellement à l’étude avec l’AFPA. 
Dans l’attente, sur ce lieu interdit au public, la ville a 
conventionné avec les force de sécurité (Gendarmerie 
Nationale, GIPN) pour autoriser les entraînements réguliers  
sur ce site. 

La demande a été faite à l’ensemble des trois universités 
lyonnaises, ainsi qu’à l’université stéphanoise.  
Les échanges ont été nombreux avec l’université Lyon 1 pour 
l’implantation d’un « Include Campus », campus numérique 
tourné vers l’inclusion. Au regard des contraintes budgétaires 
des universités, ce projet n’a pas pu être concrétisé mais 
reste d’actualité si des opportunités se présentent.

Au cours du mandat écoulé, de nombreux emplois ont d’ores et déjà été créés, que ce soit avec l’installation à Givors du 
siège social de Suez IWS, l’ouverture du nouvel hôtel d’entreprises porté par la SERL, ou encore l’ouverture du cinéma 
Megarama. Des créateurs d’entreprises ont également été accompagnés avec le dispositif CitéLabs. Mais ce mandat a surtout 
permis de préparer la création de centaines d’emplois dans les années à venir, notamment sur deux sites : 

L’ensemble de ces résultats et projets est le fruit d’un important travail partenarial et de coordination entre de nombreux acteurs : 
Etat, Métropole de Lyon, CCI, France Travail, Mission Locale, OnlyLyon et entreprises du territoire. 

Comme pour la recherche de stage (engagement  
n° 14), l’accompagnement de la jeunesse vers l’emploi a 
été un marqueur de ce mandat. Ainsi, au-delà d’un club de 
parrainage, la Ville a souhaité s’appuyer sur l’Espace Jeunesse, 
ainsi que sur les acteurs existants tels que la Mission Locale. 
Des acteurs financés par la ville et l’Etat ont également joué 
un rôle de mentorat et parrainage auprès des jeunes (projets 
portés par Article 1, la Compagnie Second Souffle, Sport 
dans la ville...) 

{

➡ Sur la friche Fives-Famer (2 hectares environ), La ville et la 
Métropole de Lyon ont obtenu 2,2 millions d’euros de l’Etat, pour 
aménager ce site et permettre d’accueillir de nouvelles entreprises dans 
les prochaines années. Les réflexions se poursuivent, en lien avec l’EPORA 
(Etablissement public foncier de l’Ouest Rhône-Alpes), pour redévelopper 
le reste de la fiche Fives Lille qui s’étend sur 8 hectares environ ; 

➡ Sur la zone artisanale de Bans, les travaux de 
construction d’un parc d’activités de plus de 8 000 m² 
commenceront à la fin de l’année. En outre, les réflexions 
se poursuivent, en partenariat avec la Métropole de 
Lyon, pour développer le reste du foncier disponible sur 
ce secteur qui s’étend sur 4 hectares environ.

de 1 770m² sur la ZAC VMC 
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Engagement  n° 25 Engagement  n° 26   
Encourager le développement  
des services à la personne

Donner la priorité aux entreprises locales pour les 
appels d’offres municipaux de moins de 50 000€

La Ville soutient chaque année l’association 
Hestia Aides&Soins, à travers une subvention 
de 25 000€, et a mis en place un système de 
ramassage des encombrants à domicile pour 
les séniors.  
La Ville a renforcé son partenariat avec le CEFI, 
qui propose des formations pour adultes autour 
des métiers d’aide-soignant et d’accompagnant 
éducatif Petite Enfance. 
Au-delà de ces actions, cet engagement  
est repensé pour être mis en œuvre de manière 
plus efficiente.
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Ce projet a été repensé pour répondre aux contraintes légales 
strictes encadrant la commande publique. 

A travers un nouvel événement, les « Rencontres éco », la Ville a pu : 
➡ Référencer et rencontrer les entreprises, pour qu’elles soient 
mises en concurrence lors d’achats ; 
➡ Présenter aux entreprises givordines le fonctionnement de 
la commande publique et leur donner accès à tous les dispositifs 
d’accompagnement existants. 

Cette transparence a permis à des entreprises givordines de gagner 
des appels d’offres et de se développer. 
  

Engagement  n° 27  
Créer une prime d’excellence, à destination des jeunes Givordins,  
pour aider et valoriser nos talents 
Une prime au bac, évolutive en fonction de la mention obtenue par les jeunes, a été créée dans le cadre  
du Pack Jeunesse. Elle permet de valoriser la réussite des bacheliers et d’encourager à la poursuite d’études. 

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ La Ville intègre dans ses marchés publics des clauses d’insertion ambitieuses ;
➡ Dans le cadre de la politique de la ville, l’insertion a été un des axes majeurs des actions menées (passerelle pour 
l’emploi, forum emplois, coaching « jeunes et entreprises », Job dans la ville, CitésLabs, Weee Job,…) ; 
➡ Le soutien renforcé à la brigade nature s’est également accompagné par l’installation d’une Entreprise et Travail 
Temporaire d’Insertion (ETTI) portée par ICARE ; 
➡ Avec Grigny, la ville a été retenue territoire d’expérimentation pour renforcer l’accompagnement des bénéficiaires du RSA ; 
➡ La Ville a porté avec Grigny une candidature au dispositif Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée ;  
Si cette candidature commune n’a pas été retenue, le travail effectué pour mieux accompagner les personnes éloignées de 
l’emploi a été particulièrement utile ; 
➡ La ville a multiplié par 2 son recours direct à l’insertion avec les Brigades Nature pour l’entretien de différents espaces 
végétalisés sur le territoire.
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Une culture
pour tous

pour la rénovation du rez-de-chaussée  
de la médiathèque municipale 

pour l’installation d’une micro folie  
à la Maison du Fleuve Rhône 

éditions des chantiers 
internationaux  
pour la réhabilitation  
du château Saint-Gérald 

cinéma Megarama 
ouvert en novembre 2023

éditions 
de Tout Givors en fête  
et des Grands concerts d’été 

édifices classés aux  
monuments historiques 
(cheminée VMC et église Saint-Nicolas)   2

3

5 1

220 000€ 

120 000€ 

Chiffres clés

Engagement  n° 28  
Créer un chantier médiéval pour 
rebâtir le château Saint-Gérald 
Ce projet de long terme a été engagé grâce des 
chantiers internationaux et participatifs (2023, 
2024, 2025). Ces chantiers qui mobilisent des 
bénévoles aussi bien givordins qu’internationaux, sont 
une première étape dans la réalisation de ce projet 
ambitieux, permettant l’amélioration de l’accès au site,  
sa sécurisation, et la restauration de murets. 
En parallèle, l’engagement citoyen s’est renforcé 
autour de ce projet avec la création d’une association,  
Les Gardiens du château étoilé de la colline  
Saint-Gérald. 

Engagement  n° 29  

Renforcer la présence des Arts  
dans l’Espace public
Cet engagement a été tenu de plusieurs manières : 
➡ En inscrivant la culture au cœur des grands événements 
(Grands concerts, Givors en Lumières, Caravane des animations, 
Journées européennes du patrimoine…) ; 
➡ En créant des projets participatifs de street art, ayant 
conduit à embellir six latrines publiques, une façade de résidence 
sociale et un transformateur EDF ;
➡ En développant les projets hors les murs des équipements 
municipaux (conservatoire, médiathèque, micro-folie…). 
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Engagement  n° 31  

Engagement  n° 30

Revitaliser le centre-ville pour en faire un 
quartier créatif d’artisanat d’art s’inscrivant 
dans une stratégie globale de tourisme culturel 
(lieux d’exposition, ateliers d’artiste, boutiques culturelles…)

Accompagner et soutenir la création givordine 

Cet engagement a été retravaillé et est pensé à moyen et 
long termes. Sur la présence de la culture en Centre-
ville, celle-ci a été renforcée avec la Micro-Folie et le hall 
d’exposition au sein de la Maison du fleuve Rhône, et les 
chantiers internationaux et participatifs pour le château Saint-
Gérald. Pour la redynamisation commerciale du centre-ville  
et en particulier de la rue Salengro, nous vous invitons à lire  
le bilan de l’engagement n° 99. 

Les grands événements ont permis de mettre 
en avant la création givordine (premières 
parties des Grands concerts, cérémonie des 
vœux avec la Philhar et les Chœurs de Givors…).
Un hall d’exposition, à proximité de la Micro-
Folie, a été créé dans la Maison du fleuve 
Rhône et permet d’accueillir des expositions 
d’artistes locaux. 
Des actions spécifiques ont été menées, telles  
que la commande d’un tableau exposé dans le 
hall de la mairie à l’artiste givordine Artedelph, 
ou l’organisation d’un concert de PurpleM / 
Malika Fares, représentante givordine de la 
France pour le concours mondial des Arts de 
la scène.  
Les associations culturelles ont continué 
à bénéficier de subventions conséquentes 
malgré une crise budgétaire très importante. 
L’éducation artistique et culturelle a été 
centrale, grâce au travail autour de deux 
conventions avec l’Etat et la Métropole de 
Lyon (2023-2025 et 2026-2028). 
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Engagement  n° 32  Engagement  n° 33

Engagement  n° 34  

Préserver, valoriser notre histoire  
et notre patrimoine industriel 

Développer des projets alliant Nature  
et Culture (Rhône, Gier, Coteaux)

Faire la promotion des échanges culturels 
avec les villes jumelées pour encourager 
l’éducation à l’interculturalité 

La protection et mise en valeur du patrimoine givordin a 
été un axe structurant du mandat, avec : 
➡ Le classement de l’église Saint-Nicolas et de la 
cheminée des Verriers ; 
➡ La finalisation de la première tranche des travaux des vitraux ; 
➡ Les chantiers internationaux et participatifs du château 
Saint-Gérald ;
➡ La redynamisation des Journées européennes  
du patrimoine ; 
➡ La restauration de deux tableaux (l’un de Joubert, 
l’autre de Sarrabat) et la découverte d’un Mays de Notre-
Dame de Paris au sein de l’église Saint-Nicolas ;
➡ La réfection du toit de l’église Saint-Pancrace de Bans ; 
➡ La valorisation de la Maison du fleuve Rhône en 
véritable écrin de la culture (Micro-Folie, hall d’exposition) ; 
➡ La signature d’une convention avec OnlyLyon pour la 
mise en valeur des Etoiles de Renaudie ; 
➡ La mise en œuvre de deux projets mémoriels : l’un sur 
le quartier des Vernes, l’autre sur la friche Fives-Famer. 
➡ Le démarrage d’une étude thermique et patrimoniale 
sur l’ensemble du site des Etoiles en partenariat avec tous 
les acteurs (DRAC, ABF, bailleurs sociaux, copropriétés, 
CAUE,…)

La culture a été mobilisée comme outil de concertation 
sur les futurs aménagements du Gier. De même, des 
expositions réalisées par le SMAGGA et le SyGR ont été 
accueillies à la Maison du fleuve Rhône, au regard des enjeux 
inondations. D’ici la fin du mandat, un projet de street art sur le 
pont SNCF proche du Garon sera réalisé, pour embellir la ville 
tout en sensibilisant au risque « inondations ».  
En outre, sept sentiers de randonnée ont été créés pour 
valoriser le patrimoine naturel et culturel de notre commune.  
Un guide de randonnées a été diffusé en juin 2025.

Sur ce mandat, des liens institutionnels ont été maintenus, 
consolidés voire (re)créés à l’occasion de déplacements 
ou d’accueils de délégations : avec la ville de Vila Nova de 
Famalicaõ (Portugal), avec la commune de Gavinané (Mali),  
avec la municipalité de Ouakam (Sénégal), ou encore avec  
la ville de Beit Sahour (Palestine). 
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Engagement  n° 35   

Avoir une politique « hors-les-murs »  
pour nos équipements culturels

➡  La médiathèque et le conservatoire ont 
renforcé leur démarche « aller vers », par 
exemple dans les écoles ;
➡ La médiathèque a développé un projet au sein 
de la maternité, en lien avec des sages-femmes ; 
➡ Le conservatoire donne régulièrement des 
concerts dans différents endroits de la ville ; 
➡  La micro-folie a déployé un projet de micro-
folie itinérante, partout dans la ville  ;
➡  La culture est présente partout, à l’occasion 
par exemple de Givors en Lumières, des Grands 
concerts ou encore des caravanes des animations ;  
➡ La Petite enfance organise un « Village 
Petite Enfance » chaque mois de juillet dans le 
Parc de la Maison du fleuve Rhône, ainsi que 
des événements dans la ville (quinzaine de la 
parentalité, fête des familles…) ;
➡ Le théâtre organise des événements « hors-
les-murs », à l’occasion du festival des Hommes 
forts s’éclatent, devenu Festival Macadam Flip.

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ Le cinéma Megarama a enfin pu ouvrir ses portes en novembre 2023, après la vente du terrain  
par la ville au début de ce mandat, en juillet 2020 ;
➡ Le rez-de-chaussée de la médiathèque sera intégralement refait d’ici à septembre 2025 ;  
De nouvelles activités (espace jeux vidéos, bibliothèque d’objets…) y ont été développées et l’accès à  
cet équipement a été rendu intégralement gratuit ; 
➡ À travers la politique culturelle, la ville a également soutenu la convivialité et le dialogue, par exemple  
en accompagnant l’organisation du Festival de la Turquie à Givors (près de 47 000 visiteurs en 2025) ;  
➡ La Ville a réalisé un inventaire numérisé, précis et exhaustif des œuvres de la ville et de l’église Saint-
Nicolas, en lien avec la DRAC. Cet inventaire a permis de réaliser une exposition, en mai-juin 2024.

Du sport 
pour toutes 
les envies
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Engagement  n° 36  Engagement  n° 38

Engagement  n° 39
Engagement  n° 37 

Au-delà  
des 108 engagements… 

Renforcer la formation des encadrants et leur 
nombre au sein des associations sportives 

Promouvoir l’identité de Givors  
à travers le sport 

Soutenir la pratique sportive des femmes, des séniors 
et des personnes porteuses de handicap

Attribuer les subventions sur la base  
des objectifs éducatifs

La ville a laissé aux associations toute liberté et 
a encouragé à la formation des encadrants, à travers, 
par exemple, un partenariat avec l’association de 
formation aux métiers du sport (AFMS), qui forme 
au BPJEPS. Des éducateurs communaux ou associatifs 
peuvent bénéficier gratuitement de cette formation.  
En outre, la critérisation des subventions prend  
en compte la présence d’éducateurs formés  
dans les associations, ce qui incite à la formation.

Au-delà des résultats sportifs des clubs eux-mêmes,  
la collectivité s’est attachée à ce que le sport valorise la ville  
et soit vecteur de vivre-ensemble : 
➡  Obtention du troisième laurier au label « Ville active et 
sportive » ;
➡  Création d’événements rassembleurs autour des Jeux 
Olympiques et Paralympiques (Givors Terre de Jeux 2024, 
flamme olympique givordine, événements dans les écoles…) ;
➡  Mise en avant de sportifs aux résultats internationaux et 
valorisation de toutes les réussites lors du Trophée des Sports ; 
➡ Soutien aux associations avec l’organisation d’un véritable 
forum des associations, et augmentation de l’enveloppe  
de subventions dédiées aux associations (de 900 000€  
à 1,3 million d’euros).  

La critérisation des subventions (voir engagement n° 37) prend en compte ces trois critères.  
Mais au-delà des associations, la ville a (co-)organisé plusieurs événements centrés sur l’inclusion 
dans le sport (par exemple la journée Handi Sport Inclusion), a mobilisé ses équipements sportifs 
autour de la journée internationale des droits des femmes, et a développé de nombreuses 
activités de sport santé à destination des séniors. Plusieurs enfants à besoins spécifiques sont 
également accueillis au sein de l’École Municipale des Sports et de Loisirs (EMSL). 

La critérisation des subventions aux associations 
sportives, déployée en 2024, a objectivé l’allocation 
de subventions, évitant tout clientélisme.  
Parmi les critères, on trouve : la qualité de la formation  
des encadrants, la mixité de la pratique sportive, la 
politique éducative, la politique d’inclusion (handisport, 
sport santé), le rayonnement du club. 

➡  Réparation des fuites historiques au centre 
nautique, de l’ensemble du système d’automates  
et de nombreux outils hydrauliques structurants ;
➡  Création ou rénovation de terrains sportifs 
de proximité : Bans (2022), Croizat (2023), 
Thorez (2024), Vernes (2025) ; 
➡  Rénovation du terrain de football Tony 
Garcia (pelouse et éclairage) ; 
➡  Création de terrains de basket 3x3 au Parc  
des Sports ;
➡  Création d’un street workout et rénovation  
de la salle de musculation Jean Moulin dans  
le quartier des Vernes ;
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➡  Ouverture du bassin de joutes au public pendant 
la période estivale ; 
➡  Proposition de séances gratuites de préparation à 
la course « Courir pour Elles », avec prise en charge 
des dossards et du transport ;
➡  Remise à neuf à l’été 2025 d’une partie 
du gymnase Jacques Anquetil et de la piste 
d’athlétisme après les inondations d’octobre 2024 ; 
➡  Rénovation de l’éclairage des courts de tennis ;
➡  Déploiement du Savoir Rouler et du Savoir Nager 
dans les écoles ; 
➡  Réalisation de travaux d’amélioration de 
l’accueil, des vestiaires et de mise aux normes 
PMR du centre nautique. 

Givors
2024

terre  de  jeux

Mairie de Givors   -   Place Camille Vallin  -  69700 Givors 
 04 72 49 18 18



2726  >  Bilan mandat / Juillet 2025  Bilan mandat / Juillet 2025 <

de ses séniors 
Une ville solidaire Sé
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Engagement  n° 40

Engagement  n° 41  

Favoriser la participation  
des séniors dans la ville 

Vaincre l’isolement en développant différents 
services (téléalarme, activités collectives, 
transport au foyer restaurant...). 

Ces deux engagements ont été tenus ensemble, à travers le renforcement des activités à destination des séniors : 
➡  Création d’un programme d’activités trimestriel très diversifiées (culture, thé dansant…) ;
➡  Création d’un accueil dédié aux séniors au deuxième étage de la Maison du fleuve Rhône ;
➡  Création d’un « guide séniors » présentant l’ensemble des activités et services rendus aux séniors sur la ville ;
➡  Distribution chaque année d’entre 1700 et 2000 colis à l’occasion des fêtes de fin d’année ; 
➡  Goûter convivial annuel dans les EHPAD, pour les fêtes de fin d’année ; 
➡  Organisation chaque année de la semaine bleue, en parallèle du Mois de la Santé ;
➡  Organisation d’après-midi dansantes pour les fêtes de fin d’année et en juillet :
➡  Amélioration de la qualité des repas au foyer et pour le portage à domicile (avec vaisselle réutilisable) :
➡  Mise en place d’animations lors des repas au foyer-restaurant ;
➡  Organisation chaque année d’un voyage dédié aux séniors ;
➡  Mise en place d’un portage de livres à domicile en lien avec la médiathèque ;
➡  Déploiement du ramassage des encombrants à domicile pour les séniors ;
➡  Mise en place en janvier 2025 de permanences pour lutter contre le non-recours aux droits des séniors.

{

Engagement  n° 43
Développer de nouveaux modèles d’habitat 
pour les personnes âgées (résidence innovante  
pour prévenir la dépendance et entretenir le lien social) 

Une résidence de 19 logements, réalisée par Lyon Métropole 
Habitat, située quai Robichon Malgontier, a été inaugurée en 
janvier 2023. 
Une résidence Vill’âge dédiée aux personnes âgées est 
également en cours de création sur le quartier des Vernes,  
au 4 allée Louise Michel. 
Alliade Habitat transformera la maison des sociétés en  
9 logements destinés prioritairement aux séniors,  
à proximité immédiate du centre-ville et de toutes commodités.

Engagement  n° 44
Proposer un lieu de répit pour  
les proches et les aidants familiaux 
Si un lieu de répit en tant que tel s’est avéré difficile à 
mettre en œuvre, de nouvelles actions en direction 
des aidants ont été mises en place. Ces actions 
ont d’abord été portées en lien avec l’association 
Hestia, au sein de la salle Rosa Parks. Elles ont 
ensuite été développées pendant le Mois de la Santé 
(depuis octobre 2023) et plus fortement encore 
au sein du tiers-lieu de santé, ouvert en 2024, 
en partenariat avec l’association « Métropole 
aidante ». 

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡  La Ville a fortement repensé le CCAS en l’organisant autour de 
quatre pôles (social, séniors, santé et logement), et en augmentant 
considérablement la subvention, passant de 360 000€ en 2020  
à 1 112 000€ en 2025. Cette nouvelle organisation permet de respecter 
l’indépendance juridique du CCAS, tout en développant fortement les actions 
de solidarité (hausse des effectifs et des aides accordées par le CCAS), en 
améliorant le suivi social, en renforçant les actions en direction des séniors, et 
en soutenant le développement de l’accès aux soins et aux droits de santé. 

➡  Des actions ont été menées 
pour protéger nos séniors lors 
des épisodes exceptionnels, 
notamment caniculaires :  
appel des personnes vulnérables 
inscrites dans le registre, 
communication sur la prévention, 
ouverture d’un lieu de fraîcheur… 

Engagement  n° 42
Créer du lien intergénérationnel en multipliant les projets avec les écoles,  
les centres sociaux, les jardins partagés 
Plusieurs actions envisagées autour de cet axe important n’ont pas pu être réalisées au cours de ce mandat. 
Pour autant, la création d’un accueil dédié aux séniors au sein de la Maison du fleuve Rhône permet 
d’ouvrir la voie à de nouvelles collaborations, au sein d’un écrin culturel et intergénérationnel. 
En outre, une action ponctuelle a été menée avec l’intervention de séniors à l’école Romain Rolland, pour présenter 
le Givors d’autrefois et le travail à la verrerie. 
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à la santé 
pour tous

Un accès Sa
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Engagement  n° 45

Engagement  n° 46

Engagement  n° 47 Engagement  n° 48

Créer une Maison de Santé Pluridisciplinaire  
dans le centre hospitalier de Montgelas 

Mettre en place une mutuelle communale 

Soutenir et accompagner les professionnels 
de santé de la ville pour les aider à répondre 
à leurs problématiques 

Favoriser l’installation de praticiens 
de santé dans notre commune 

Une Maison de Santé Pluriprofessionnelle, en ville, 
a ouvert ses portes en février 2024, permettant aux 
médecins de se regrouper, de gagner du temps pour les 
patients, et d’attirer de nouveaux collègues. Regroupant 14 
professionnels, dont 6 médecins à son ouverture, elle 
compte aujourd’hui 18 professionnels, dont 8 médecins. 
Dans un contexte national de désertification médicale, cet 
accroissement du nombre de médecins est une première 
étape importante pour améliorer l’accès aux soins. 

Une mutuelle communale a été créée en janvier 2023. Elle a déjà permis à 368 Givordines et Givordins de bénéficier 
d’une offre compétitive et d’un meilleur accès aux soins. 

La Ville et le CCAS sont actifs au sein de la CPTS (communauté 
professionnelle territoriale de santé) des Coteaux Rhodaniens,  
et agit avec l’ARS (agence régionale de santé) et ses partenaires  
au sein d’un contrat local de santé et d’un conseil local  
de santé mentale. 
Ces instances, d’apparence technique, permettent l’échange 
régulier avec les professionnels de santé du territoire pour 
construire des projets communs.
Un poste dédié a la santé a été créé en octobre 2021 au sein 
du CCAS pour coordonner l’action publique locale en faveur  
de l’accès aux soins. 

Outre la Maison de Santé Pluriprofessionnelle 
(engagement n° 45), plusieurs praticiens se sont 
installés dans notre ville : 
➡ La Permanence médicale Sud-Rhône, rue 
Jacques Prévert ; 
➡ La Clinique de la Vue, rue Jacques Prévert ; 
➡ Le centre dentaire des 2 vallées, rue Bonnefond. 
La Ville et les élus se sont également mobilisés pour 
valoriser l’importance du centre hospitalier de Montgelas. 
Si les urgences restent malheureusement fermées la nuit, 
une modernisation est en cours, grâce à la mise en place 
d’une direction commune avec les HCL, donnant plus 
de force à notre hôpital de proximité. 

millions d’€ 
 investis pour la création d’une maison  
de santé pluriprofessionnelle 

éditions du  

Mois de la Santé 

nouveaux  
centres médicaux 
permanence médicale Sud-Rhône, clinique 
de la vue et centre dentaire des 2 vallées

Givordines et Givordins bénéficiaires  

de la mutuelle 
communale3

4
368 

3

Chiffres clés
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Engagement  n° 49 Engagement  n° 50

Engagement  n° 51

Créer les ateliers Santé ville :  
diabète, obésité, hypertension, surexposition 
aux écrans, tabagisme, dépendances,  
punaises de lit…

Collaborer avec les professionnels 
de santé pour créer une plateforme 
dédiée aux actes administratifs

Informer quotidiennement des 
niveaux de pollution sur Givors

La Ville a créé en octobre 2023 le « Mois de la Santé »,  
qui permet d’informer, de sensibiliser, sur un grand 
nombre de sujets de santé.  
Outre cet événement, la Ville et le CCAS ont créé,  
un tiers-lieu innovant au sein du nouveau pôle  
de santé ouvert en février 2024. Ce tiers-lieu 
permet d’animer des ateliers de prévention et de 
sensibilisation sur différents sujets. 
En outre, la Ville a mené des actions sur des 
thématiques précises, par exemple sur la 
surexposition des enfants aux écrans (conférences 
du Pr Marcel Rufo, ou, dans le cadre du budget 
participatif, du Dr Ducanda), ou sur les addictions. 

Cet engagement n’a pu être tenu car ne relevant  
pas des compétences de la ville. 

Un onglet renvoyant directement vers les 
informations sur la qualité de l’air a été ajouté au  
site internet de la ville. Cependant, d’autres 
méthodes d’information restent à déployer, à l’image 
des panneaux lumineux. 

face aux incivilités et à l’insécurité 

Une tolérance zéro

véhicules mis en 
fourrière pour stationnement 
abusif ou gênant en 2024

caméras actives 
contre 97 au début du mandat  

Agents de  
surveillance  
de la voie publique

12
3
4

265

142

800 000€

Chiffres clés

les effectifs  
ont été multipliés 
par 4 entre 2020 et 2025

Policiers 
municipaux

investis pour rénover le Centre 
de Supervision Urbain 
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Engagement  n° 52 

Engagement  n° 55 

Engagement  n° 56

Engagement  n° 54  

Engagement  n° 53 

Créer un plan d’éclairage adapté à chaque 
quartier et à chaque croisement routier 
de la ville (capteurs de présence, éclairage, LED…)

Exiger des renforts de police nationale 

Utiliser la vidéosurveillance  
pour lutter contre les incivilités  
(dépôts sauvages d’ordures, « voitures ventouses », 
rodéos motorisés, délinquance routière…) 

Mettre en place une police municipale  
de nuit et de week-end 

Dès septembre 2020, la lumière a été rallumée la nuit.  
Par la suite, grâce à un investissement de 2 millions 
d’euros, 50% des lampadaires de la ville ont été remplacés 
par des LED, moins énergivores, plus économiques, et avec  
un abaissement d’intensité en nuit profonde (sans impact 
majeur sur la visibilité). 
Cette modernisation de l’éclairage public en améliore 
également le pilotage permettant d’affiner les zones 
d’éclairage et de créer à l’avenir une trame noire favorable  
à la biodiversité, sans nuire au quotidien des habitants.  
Dans cet esprit, la ville entame, avec le Sigerly, un travail de 
schéma directeur d’aménagement lumière (SDAL).

La sécurité est une compétence partenariale, dans 
laquelle l’Etat joue un rôle régalien prépondérant. 
La qualité de ce partenariat s’est très largement améliorée 
depuis 2020 (réunion mensuelle avec le commandant du 
commissariat, réunion trimestrielle avec le préfet délégué  
à la défense et à la sécurité…). 
Dans ce cadre et à de très nombreuses reprises, le maire a 
demandé des effectifs supplémentaires au commissariat 
de Givors-Grigny. Après une hausse sensible en 2021, 
qui a donné des résultats concrets en termes de baisse de la 
délinquance, les effectifs baissent de nouveau.  
Le conseil municipal a alerté sur cette situation par  
un vœu proposé par la majorité en mars 2025. 

Face à un parc vieillissant, la ville a engagé, depuis 2020,  
800 000€ pour moderniser tous les équipements et déployer 
de nouvelles caméras, dont le nombre sera porté à 142 en 
fin de mandat (contre 97 au début du mandat).  
La Ville s’est également dotée de caméras nomades. 
Un centre de supervision urbain entièrement rénové a 
été inauguré le 20 mars 2025, en parallèle de la mise en place 
du déport des images vers le commissariat de Givors-Grigny, 
permettant une meilleure action des policiers nationaux. 
Cet investissement pour une police de proximité dotée d’une 
technologie nouvelle donne des résultats concrets :  
265 voitures ventouses traitées en 2024 (contre 78 en 2020), 
plus d’une trentaine de verbalisations pour abandon de déchets… 

En juillet 2020, trois policiers municipaux étaient en poste. 
En juillet 2025, douze policiers municipaux sont 
dorénavant en poste, soit une multiplication par 4 des 
effectifs auxquels s’ajoutent trois ASVP.
La police municipale est présente les week-ends et  
une brigade de soirée a été créée, étendant les horaires  
de la police municipale jusqu’à 23h. 
Les missions de garde-champêtre ont été confiées  
à un policier municipal environnement. 
Cette hausse très importante des effectifs est nécessairement 
progressive, pour réaffecter les moyens de la collectivité sans 
arrêter d’autres services et en maîtrisant la masse salariale. 

{
Engagement  n° 57

Agir contre les comportements accidentogènes  
lors des cérémonies de mariage 
Le lieu des cérémonies de mariage du vendredi et du samedi a été déplacé de l’Hôtel de Ville à 
la salle Rosa Parks, permettant de proposer le cadre verdoyant de la Maison du fleuve Rhône pour 
les photos, et de faciliter le stationnement des cortèges à la halte fluviale. 
La charte des mariages a été considérablement durcie pour faire de la tranquillité publique  
un véritable engagement des mariés. 
La police municipale est systématiquement présente lors des cérémonies de mariage prévues 
avec un grand nombre d’invités, et des contraventions sont dressées en cas de besoin. 
Ces actions multiples ont permis de limiter considérablement le nombre de comportements 
accidentogènes autour des mariages. 

Augmenter les effectifs de police municipale 
et créer un poste de garde-champêtre
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Engagement  n° 58 

Engagement  n° 59 

Sécuriser les pieds d’immeubles et 
les cages d’escalier par des agents 
de sécurité-médiateurs 

Renforcer les actions de prévention 
(éducateurs spécialisés…)

Un travail partenarial a été engagé entre  
la ville, la police nationale et l’ensemble des 
bailleurs sociaux, lors de réunions dédiées, 
pour agir au plus près de la situation réelle  
et spécifique de chaque immeuble. 

Une direction transversale, alliant prévention, médiation  
et sécurité a été créée, pour permettre une approche 
globale de la tranquillité publique. 
Dans ce cadre, un changement de structure chargée de la 
prévention spécialisée a permis de déployer un éducateur 
supplémentaire sur notre commune

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ Mise en place d’une aide de 100€ aux habitants 
s’équipant d’un dispositif de téléalarme ;
➡ Création d’aménagements de voirie pour abaisser  
les vitesses ;
➡ Passage à « Ville 30 » pour abaisser les vitesses  
et réduire le risque d’accidents mortels ; 
➡ Contrôles routiers réguliers en lien avec la police nationale ; 
➡ Travail de proximité avec les habitants sur les gênes du 
quotidien (poubelles non rentrées, espaces verts privés 
débordant sur voiries, troubles du voisinage…)  ; 
➡ Renforcement de la présence humaine en cœur de 
quartiers (adultes relais, animateurs jeunesse…) ; 

Un urbanisme 
durable 

et maîtrisé

d’aide à la pierre versés 
aux copropriétaires pour la réhabilitation 
d’immeubles collectifs 

millions d’€ 
engagés pour le renouvellement urbain  
du quartier des Vernes

millions d’€ 
coût pour la protection de Givors face  
à une crue centennale du Gier

arbres plantés ou distribués 

tonnes de déchets 
maximum ramassés chaque mois  
par la brigade propreté

logements sociaux qui bénéficieront 

d’une rénovation 
thermique 

90
50 600 

81 000€

2000 20

Chiffres clés
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➡ Création d’un service « médiation » ; 
➡ Mise en place des rappels à l’ordre en lien avec le 
procureur de la République ; 
➡ Organisation de trois « Prox Raid Aventure » ; 
➡ De nombreux projets ont été soutenus, portés par 
exemple par le Mas, pour lutter contre les violences 
intrafamiliales, sexistes et sexuelles, et mieux 
accompagner les victimes ; 
➡ Pérennisation d’un poste d’intervenante sociale au 
sein du commissariat de Givors/Grigny, poste rattaché 
au CCAS afin de toujours mieux accompagner les victimes.
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Engagement  n° 63  

Engagement  n° 61

Engagement  n° 62

Stopper le projet immobilier  
du Plateau de Montrond

Arrêter la politique du « tout-social » afin de 
favoriser la mixité et le lien intergénérationnel 

Sanctuariser les terres arables 
et agricoles ainsi que les 
espaces boisés 

Ce projet de 84 logements, dont des 
immeubles collectifs, a été stoppé dès 
juillet 2020. Depuis, une concertation 
régulière a été menée. Elle aboutira 
d’ici fin 2025 à un projet concerté, 
plus adapté à son environnement, moins 
dense (moins d’une cinquantaine de 
logements et pas d’immeubles collectifs) 
dont chaque étape aura été validée par 
les habitants. Ce projet permettra aux 
Givordins l’accession à la propriété. 

Les opérations immobilières validées depuis 2020 ont largement mis l’accent 
sur l’accession (sociale ou non) à la propriété, pour diversifier l’habitat, 
améliorer la mixité sociale et créer un véritable parcours résidentiel,  
par exemple : 
• la livraison 
    ➡ D’une centaine de logements privés rue Honoré Pététin ; 
    ➡ D’une cinquantaine de logements privés rue de la République ; 
    ➡ D’une soixantaine de logements privés rue Bonnefond ; 
• et d’autre projets en cours de réflexion et développement : 
    ➡ Une centaine de logements majoritairement privés avenue Gagarine ;
    ➡ Une cinquantaine de logements privés en cœur d’ilot Impasse des 3 abeilles ; 
    ➡ Une soixantaine de logements avec un tiers de logements privés environ sur  
    la pointe Nord des Vernes ; 
   ➡ Une seconde tranche du projet du groupe Launay sur la rue Honoré Petetin 
    (77 logements privés) ;
   ➡ Le projet de Montrond (34 logements individuels privés et  
    14 en accession sociale).
Si les logements sociaux remplissent un rôle important au regard de la 
pression locative sur notre territoire, ce travail mené permettra d’améliorer 
dans les années à venir la mixité sociale dans notre commune et d’offrir à 
chaque Givordin un parcours résidentiel. En parallèle, un travail important a 
eu lieu pour obtenir des engagements des bailleurs sociaux en matière 
d’amélioration de leurs logements (cf. engagement n° 66), au bénéfice des 
locataires. À noter également que ce rythme de construction reste mesuré, 
pour répondre à la fois aux besoins de logements des habitants, sans pour 
autant accentuer trop fortement la densité immobilière. 

La Ville s’est opposée au projet 
d’artificialisation de terres arables sur le 
site Bertholon-Mourier, en achetant les 
terres et bois jusqu’alors détenus par les HCL. 
Des terres agricoles à proximité de Saint-
Andéol-le-Château ont également été 
achetées pour pérenniser leur vocation.  
C’est un engagement pour l’avenir, pour que 
Givors reste une terre agricole et nourricière. 
Dans cet esprit : 
➡ Une étude a été conduite pour mieux 
connaître les opportunités et contraintes 
du monde agricole à Givors, et mieux 
accompagner nos agriculteurs. 
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Engagement  n° 64 

Engagement  n° 65

Lutter contre l’étalement urbain  
et éradiquer l’habitat indigne 

Soutenir les propriétaires pour  
les réhabilitations énergétiques  
en proposant une aide communale  
jusqu’à 4 000€

Depuis 2020, la ville s’est développée sur elle-même, 
avec des constructions notamment réalisées sur des friches. 
Concernant l’habitat insalubre, des actions ont été 
engagées pour répondre aux urgences d’aujourd’hui et 
préparer l’avenir : 
➡ Recrutement d’un agent chargé de prévention 
en matière de logement insalubre (en lien avec la 
Métropole de Lyon) ;
➡ Signature d’une convention avec la Métropole pour 
répondre aux demandes des locataires signalant de l’habitat 
insalubre ; 
➡ Finalisation d’une étude dite « OPAH-RU » 
(Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat et de 
Renouvellement Urbain) sur le logement insalubre en centre-
ville, pour trouver les financements pour accompagner les 
copropriétés dans la rénovation des immeubles. 

A partir de 2021, des permanences de l’ALEC et de Soliha 
ont été mises en place pour accompagner les particuliers dans 
la rénovation de leur logement. Des réunions publiques ont 
été également organisées afin d’expliquer la démarche de la 
ville et les modalités de mise en œuvre des aides. 
En 2024, la ville a créé une aide à la pierre pour les 
copropriétaires d’immeubles collectifs. Deux aides, de  
36 000€ et de 45 000€, ont d’ores et déjà été attribuées.  
Un dossier supplémentaire est en cours d’instruction. 
La Ville accompagne également les copropriétaires 
(bailleurs sociaux et copropriétaires privés) des Etoiles, 
dans un diagnostic énergétique global sur un patrimoine 
remarquable (coût de 60 000€), afin d’évaluer les besoins et 
possibilités de travaux de réhabilitation énergétique. 
L’extension du réseau de chaleur urbain, réalisée à 
l’été 2025, permettra en outre à un plus grand nombre 
de copropriétés d’accéder à cette énergie moins chère et 
vertueuse d’un point de vue environnemental. 
Cette dynamique nouvelle a permis de sensibiliser les habitants 
à la mise en œuvre de dispositifs tels que les panneaux 
photovoltaïques, les pompes à chaleur, l’isolation thermique  
par l’extérieur. De très nombreuses autorisations d’urbanisme 
ont été accordées en ce sens pour des projets individuels. 
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Engagement  n° 68  
Créer un jardin des sens pour  
les personnes en situation de 
handicap et des parcours santé  
dans les parcs municipaux
Cet engagement n’a pas été concrétisé.

Engagement  n° 69  

Engagement  n° 67  Engagement  n° 66  

Végétaliser les places, les espaces  
publics et les toits terrasses

Créer des espaces maraîchers  
en cœur de quartier

Promouvoir l’excellence environnementale 
dans nos quartiers populaires, lutter 
contre la précarité énergétique et rendre 
du pouvoir d’achat aux Givordins

La végétalisation de la ville s’est fortement accrue sur le 
mandat à travers de nombreuses actions : 
➡ Plantation de près de 2 000 arbres sur le mandat par  
la ville et la Métropole, dont trois forêts Miyawaki (l’une au Parc  
du Moulin, et deux autres à venir en Centre-ville et aux Vernes) ; 
➡ Création du Parc du Moulin sur une ancienne friche 
(ouverture en septembre 2025), comprenant une forêt 
Miyawaki, un rucher-école, les jardins du soleil et de 
nombreux aménagements ; 
➡ Création de nouveaux espaces végétalisés sur l’espace 
public : fontaine de la place Carnot, rue des Verreries, entrée 
de ville nord… 
➡ Végétalisation de trois cours d’école ; 
➡ Place accrue de la végétation dans les projets :  
le projet Oussekine a été repensé avec une végétation qui 
sera plus présente ; la réhabilitation de la place Charles de 
Gaulle (démarrage septembre 2025) permettra également 
une meilleure végétalisation. 

Dans le cadre du projet « Quartier fertile » sur le quartier 
des Vernes, une ferme urbaine conçue avec, par et 
pour les habitants a vu le jour, ainsi que plusieurs espaces 
potagers (réaménagement du jardin de Jules Vallès, 
création du jardin pédagogique des Vernes de terre, 
création du jardin La Roseraie à Romain Rolland). 
Des espaces de respiration ont été créés à Ambroise 
Croizat et Yves Farge avec l’association Eisenia. 
 
La Roseraie des Tours Thorez a été intégralement 
rénovée, en lien avec les associations MNLE et Ô Tour de 
Nous. Le fonctionnement des jardins familiaux (Moulin 
Madiba / Parc du Moulin) a été repensé. 
Avec le soutien de la ville, les Incroyables Comestibles ont 
réaménagé le théâtre de Verdure situé derrière l’Espace 
Jeunesse en Centre-ville et travaillent sur un projet de 
verger collectif rue du Bourg.  
 
Dans l’esprit de ces espaces maraîchers, visant à créer une 
première étape d’autonomie alimentaire, la ville a mis en 
place un don de poules. 504 poules ont été données aux 
habitants en trois éditions (2021, 2023, 2025), produisant 
des œufs et contribuant à réduire la quantité de déchets.

Grâce à des échanges soutenus avec tous les bailleurs sociaux, 
notamment Lyon Métropole Habitat et Alliade Habitat, la ville 
a obtenu que soit engagée la réhabilitation de plus d’un 
tiers du parc de logements sociaux de la commune, dans 
tous les quartiers : 
➡ Aux Plaines, réhabilitation annoncée de la cité Croizat (15 
millions d’euros) ; 
➡ En Centre-ville, réhabilitation annoncée du bâtiment LMH 
Quai Lévy (4 millions d’euros) ;
➡ A Bans, réhabilitation annoncée de la cité des Abricotiers 
(4 millions d’euros) ;
➡ Aux Vernes, réhabilitations annoncées des allées Louise 
Michel et de la résidence Arlequin (dans le cadre du projet de 
renouvellement urbain doté de 50 millions d’euros). 

C’est un engagement fort de la part des bailleurs sociaux,  
qui est à poursuivre sur le reste du patrimoine social. 
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Engagement  n° 70 

Utiliser les toits des bâtiments municipaux  
pour la production d’énergies renouvelables 
Des panneaux photovoltaïques ont été installés sur  
le toit du Centre Technique Municipal et sur celui  
du centre nautique. 
En outre, EDF Renouvelables travaille sur un projet majeur,  
à cheval sur les communes de Givors et de Loire-sur-Rhône, 
pour la création d’une ferme photovoltaïque  
d’une puissance prévisionnelle de 11,8MWc.  

Engagement  n° 71  

Engagement  n° 72  

Engagement  n° 73  

Soutenir tous les projets d’embellissement 
portés par les habitants  (plantation d’arbres,  
de plantes, concours…) 

Requalifier les entrées de Givors  
pour améliorer l’image de la ville

Exiger de la Métropole d’augmenter la fréquence du ramassage des ordures 
ménagères tout en agissant pour diminuer durablement les déchets à la source 

Avec la mise en place du don d’arbres, la ville a offert  
345 plants fruitiers aux habitants depuis 2021, contribuant 
à l’embellissement. Une nouvelle édition sera organisée en 
novembre 2025. 
Un concours des balcons et jardins fleuris a été organisé 
en 2022, et la ville a soutenu l’organisation de ce concours  
à travers le budget participatif en 2023. 

L’entrée nord de la ville, depuis Grigny, a été embellie 
(nouvelles plantations avec le nom de la ville), faisant suite à 
l’embellissement de l’entrée via l’A47, place Jean Berry. 
La création de la piste cyclable a également permis de 
moderniser l’entrée de ville Sud, depuis Loire-sur-Rhône. 
Un projet de fresque sur le pont SNCF à proximité du pont 
enjambant le Garon (direction Grigny) sera réalisé d’ici la fin  
de l’année. Ce projet s’inscrit dans la continuité du projet  
street art sur les latrines. 
Enfin, un travail est engagé pour accompagner  
les copropriétaires de la rue Victor Hugo dans une 
rénovation thermique et un ravalement de façade  
qui amélioreront cette entrée de ville. 

Si le nombre d’incivilités et de dépôts sauvages reste important, la ville s’est fortement investie sur la question de la propreté : 
➡ Mise en place d’une brigade propreté ramassant jusqu’à 20 tonnes de déchets par mois ; 
➡ Nombreuses actions de sensibilisation dans les écoles et sur l’espace public (Green day, C’Du Propre…) ; 
➡ Verbalisations systématiques des contrevenants (36 verbalisations en 2024) ; 
➡ Nettoyage des berges du Rhône par la ville et CNR en 2021 (100 000€) ;
➡ Nettoyage de la ville après les inondations d’octobre 2024 (600 000€) ; 
➡ obtention d’un ramassage supplémentaire en centre-ville depuis 2021. Des discussions sont toujours en cours avec 
la Métropole de Lyon pour améliorer ce ramassage, avec par exemple l’expérimentation de bornes d’apport volontaire pour 
limiter les poubelles sur les trottoirs ;
➡ Le compostage a été généralisé sur la ville, soit par des bornes bio-déchets, soit par des composteurs de quartier, soit par 
le don de composteurs par la Métropole de Lyon ; 
➡ Des bornes d’apport volontaire pour le textile ont été mises en place, dans une logique de réemploi ou recyclage  
de proximité. Ces bornes seront, à terme, sources d’emplois sur le territoire givordin. 
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Au-delà des 108 engagements… 

➡ La Ville a obtenu la signature d’un projet 
de renouvellement urbain du quartier 
des Vernes, doté de 50 millions d’euros 
(Etat, Métropole de Lyon, bailleurs sociaux, 
ville). 

Les projets sont importants : 
   • Réhabilitation du centre commercial 
   des Vernes ;
   • Requalification de la place du Général  
   de Gaulle et de ses abords ; 
   • Démolition de la barre Jean Moulin ; 
   • Transformation du 4 allée Louise Michel 
   en résidence Vill’âge, adaptée  
   aux personnes âgées ; 
   • Réhabilitation thermique de  
   241 logements ; 
   • Développement de l’agriculture urbaine ; 
   • Nouvelles promenades et voiries,  
   plus agréables et apaisées…  
   • Ouverture d’un nouvel espace 
   d’information, d’échanges et de  
   co-construction en cœur de quartier,  
   la « Maison des Projets ». 

➡ Restructuration complète de l’ilôt 
Oussékine autour du conservatoire 
(nouveau parc urbain en centre-ville). 

➡ L’accès à la fibre a été considérablement 
amélioré, avec une éligibilité pour près 
de 93% des foyers givordins (1er avril 
2025), contre à peine 40% au début 
de l’année 2020. De nombreux foyers 
ont récemment bénéficié de ce nouvel 

accès, dont celui de la Rama, le chemin 
de Barberet... Le travail se poursuit pour 
atteindre les 100%. 

➡ La Ville et la municipalité ont agi pour 
écouter et accompagner les locataires, 
ainsi que favoriser les échanges avec les 
bailleurs sociaux, à travers de nombreuses 
actions : 
   • Organisation de permanences 
   logements (jusqu’à 300 personnes 
   reçues par an) pour orienter au mieux
   les habitants face à des problématiques 
   logements ; 
   • Soutien à la création d’un comité des 
   locataires ; 
   • Visite sur le terrain et dans les quartiers, 
   en présence des élus et des bailleurs 
   sociaux ;  
   • Accompagnement des copropriétés 
   privées face à divers problèmes ; 

➡ Création d’une aide financière à l’achat 
de batardeaux, pour aider les habitants  
à protéger leurs logements face  
aux inondations. 

➡ Création d’une aide financière à 
l’achat de récupérateurs d’eau. 
➡ Partenariat avec Leroy Merlin pour 
offrir des réductions aux habitants 
pour l’achat de pièges à moustiques 
tigres. Une communication ainsi 
qu’une conférence organisée en juin 
2025 permettent de diffuser les bons 

gestes à adopter face aux moustiques. 
➡ Distribution de pièges à 
frelons asiatiques pour limiter 
leur prolifération sur la ville. 
➡  Les noms de nos rues ont été 
féminisées, pour une meilleure 
représentation des femmes dans l’espace 
public (Avenue Gisèle Halimi, rues 
Françoise Volta, Mère Teresa, Suzanne 
Clopin, allée Anna Politokovskaïa).  

Un très important travail est mené, 
avec le SyGR et le SMAGGA, 
pour mieux protéger la ville face 
aux inondations et améliorer 
la résilience de notre territoire.  
Ce travail engagé dès 2020/2021 
exige des investissements 
conséquents, dont les inondations 
du 17 octobre 2024 ont montré 
la nécessité. Pour en savoir plus 
à ce sujet, nous vous invitons à 
consulter le hors-série paru en 
avril 2025 en scannant ce QR code..

À noter
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et des transports 
pour tous

Des mobilités
Engagement  n° 74

Engagement  n° 75

Exiger de la Métropole une tarification unique TCL + TER  
pour l’ensemble des habitants métropolitains 

Exiger de la Région et de la SNCF une hausse du cadencement des trains, des trains 
plus grands et la réouverture des liaisons ferroviaires Givors-Ville / Lyon Perrache

Transformer l’A47 en M47, porter des solutions alternatives à son élargissement : 
couverture de l’A47 dans la traversée de Givors, transport par câble, boulevard urbain

Cette exigence a été portée à de nombreuses reprises par le maire de Givors, malheureusement sans résultat face aux 
divergences entre la Région Auvergne-Rhône-Alpes et la Métropole de Lyon. En guise de compensation et dans l’attente 
de la tarification unique, une aide exceptionnelle a été mise en œuvre dans le cadre du Pack Jeunesse, avec la prise en 
charge de 50% des abonnements TER+TCL de nos étudiants givordins.

Les demandes de meilleur cadencement ont été 
portées par le maire et les élus à de multiples reprises 
auprès de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, à la fois 
pour les lignes existantes (Saint-Etienne-Givors-Part-Dieu /  
Givors-Perrache), mais également pour la prolongation du 
tram-train St-Paul-Brignais jusqu’à Givors et la réouverture 
du trafic voyageur rive droite. 
Malheureusement, ces demandes légitimes, travaillées avec 
les villes avoisinantes et les collectifs d’usagers, n’ont pas 
encore été entendues. 
La SNCF a allongé les quais sur la gare Givors-Ville, 
pour accueillir des trains plus capacitaires d’ici fin 2026 
et une réhabilitation des abris est en cours dans cette 
même gare. 

Après l’abandon de l’A45, l’Etat a engagé des démarches pour améliorer les mobilités entre Lyon et Saint-Etienne. Dans 
ce cadre, la ville a systématiquement défendu le besoin d’une bande d’arrêt d’urgence, accessible aux transports en 
commun, sur le pont actuel, où circule 100 000 véhicules par jour avec des conséquences concrètes sur la santé 
des riverains. 
La Ville a également demandé la couverture de l’A47 qui, pour la première fois, a été véritablement étudiée et chiffrée 
par les services de l’Etat. La Ville continue à interpeller les autorités compétentes pour que ce projet devienne réalité. 
Enfin, Givors et Chasse-sur-Rhône se sont rapprochées pour étudier un tracé possible de transport par câble, reliant 
les deux gares, et ont demandé à ce qu’une étude de faisabilité soit menée par les autorités organisatrices  
de transport (juin 2025). 

Engagement  n° 76
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Engagement  n° 78

Engagement  n° 79 Engagement  n° 80

Engagement  n° 77

Changer le plan de circulation de Givors pour 
fluidifier le trafic et favoriser l’autopartage, 
le covoiturage et l’Autolib 

Construire deux parkings à étages :  
gare de Givors-ville et centre-ville

Améliorer la mobilité douce : voies cyclables 
sécurisées, zones 30 en cœur de quartier, 
PédiBus, aide à l’achat de vélo, stations Vélo’v, 
accessibilité aux personnes à mobilité réduite

Exiger du SYTRAL de revoir les transports intra-muros : en cohérence avec  
les habitudes des Givordins, en instaurant des navettes de bus inter-quartier

Si le plan de circulation n’a pas pu être intégralement changé 
sur le mandat, des aménagements de voirie (piste cyclable, 
ralentisseurs) et le passage à ville 30 ont été réalisés pour 
améliorer la sécurité routière et abaisser les vitesses, avec pour 
objectif d’inciter les camions à contourner la ville. 
Une station d’autopartage a été ouverte par la Métropole 
de Lyon pendant le mandat, mais sa faible fréquentation n’a 
malheureusement pas permis de poursuivre ce dispositif.  
Des parkings de covoiturage ont été pérennisés. 

Au regard du coût très important des parkings à étages 
(25 000€ par place créée, soit 2,5 millions d’euros pour 
un parking à étages de 100 places), une étude globale 
sur le stationnement en centre-ville a été menée, ce 
qui a conduit la ville à mettre en oeuvre : 

Une piste cyclable de 2 kilomètres a été créée entre la 
passerelle de Chasse et le collège Paul Vallon, sur la ViaRhôna, 
pour accueillir les cyclotouristes et sécuriser les déplacements  
des collégiens. Un schéma cyclable a été réalisé sur le reste de la ville.
Un bâtiment annexe à la salle Georges Brassens sera 
progressivement rénové à partir de 2025, pour constituer l’Espace 
Associatif de Bans – Maison du Vélo, avec des associations de 
quartier et des associations cyclistes.  
Une aide financière à l’achat de vélo de 100€ a été mise en 
place dès 2021. 
Des arceaux vélos ont été déployés dans la ville.
Des stations de charge pour les véhicules électriques ont été 
installées. 
Des Pedibus ont été mis en place dans les écoles, notamment pour 
les trajets entre les écoles et les réfectoires. 

➡ Augmentation de la fréquence de la ligne 78 vers 
le métro B à Saint-Genis-Laval ;
➡ Création d’un arrêt sur la partie haute du 
quartier des Vernes pour faciliter les déplacements des 
habitants des immeubles situés allée Ho Chi Minh ; 
➡ Passage de la ligne 81 par le chemin de la Forestière 
pour éviter le croisement dangereux sur la route  
de Varissan ; 

Tout au long du mandat, et bien que le réseau de bus reste toujours perfectible notamment en termes de cadencement, 
des améliorations concrètes ont été apportées :

Tr
an

sp
or

ts

Tr
an

sp
or

ts

➡ La ligne « Résago 3 » depuis la Rama et le Cimetière 
a été remplacée par une ligne régulière (S3). A partir 
de septembre 2025, cette ligne circulera également le 
dimanche matin, entre le quartier de Bans et la Rama,  
en passant par le centre-ville, pour améliorer la desserte  
du marché en transport en commun ;
➡ La ville a créé le Gibus pour desservir le marché du 
centre-ville ou le cimetière de Badin depuis la gare  
de Givors-Ville. 

➡  Un parking de 15 places a été créé au niveau de 
la rue Emile Zola ; 
➡  Un autre parking d’une vingtaine de places, 
sera prochainement créé rue Denfert-Rochereau ;
➡  Un nouveau plan de stationnement est entré  
en vigueur en janvier 2025 ; 
➡  La ville a conclu un partenariat avec le bailleur 
Alpes Isère Habitat pour que les véhicules des agents 
municipaux libèrent les places qu’ils occupaient sur 
l’espace public, au bénéfice des Givordins et visiteurs.
Du côté de la gare, un parking de 800 places a été 
créé par la Métropole de Lyon. 
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Une commune 

Engagement  n° 81

Engagement  n° 82

Engagement  n° 83

Engagement  n° 85

Engagement  n° 86

Engagement  n° 88

Engagement  n° 87

Appliquer  
les recommandations  
de la chambre régionale  
des comptes pour mieux 
gérer la ville

Interdire à chaque élu de faire 
embaucher un membre  
de sa famille 

Interdire aux élus et aux 
fonctionnaires d’accepter des 
cadeaux ou des avantages offerts 
par les entreprises 

Être transparent en rendant accessible 
les documents, les décisions prises par 
les élu(e)s et rendre compte du travail 
de la majorité municipale tous les 6 mois 

Permettre aux Givordins de participer à 
l’élaboration des délibérations du conseil municipal 

Proposer la co-présidence de la commission  
des finances à un(e) élu(e) de l’opposition

Mettre en œuvre une démocratie directe 
par la mise en œuvre de consultations 
locales et du référendum d’initiative locale

Les recommandations émises par 
la chambre régionale des comptes 
en 2017 ont été appliquées. 
L’amélioration de la gestion de la ville  
a constitué un chantier considérable 
tout au long de ce mandat. 

Cette interdiction a bien été tenue  
tout au long du mandat. 

Cette interdiction a bien été tenue  
tout au long du mandat. 

Toutes les décisions sont prises en transparence et 
sont accessibles sur le site internet (délibérations, 
décisions, arrêtés…). Un effort d’explication et de 
pédagogie est systématiquement effectué.
Des comptes rendus réguliers sont effectués, à l’image 
de ce bilan de fin de mandat, aussi bien via le magazine 
municipal qu’à travers des vidéos, des réunions 
publiques ou des posts sur les réseaux sociaux. 

La Ville a créé le Conseil Municipal des Enfants qui, chaque 
année, élabore ses projets qui sont ensuite délibérés officiellement 
par le conseil municipal. 
En outre, le règlement intérieur du conseil municipal prévoit 
dorénavant la possibilité de créer des comités consultatifs, 
associant les citoyens à la préparation des délibérations. 

L’esprit de cet engagement était de donner une place plus 
importante aux groupes minoritaires que lors des précédents 
mandats. Cela a été fait : 
➡ Dans le magazine municipal, avec un espace de tribune réparti 
de manière égalitaire et non proportionnelle entre chacun des 
groupes initialement constitués au sein du conseil ; 
➡ Dans la préparation du conseil municipal, avec une réunion 
des présidents de groupe qui donne le même nombre de 
représentants à chaque groupe d’opposition ; 
➡ Une ouverture du conseil d’administration de la SAGIM  
à l’opposition avec la création du rôle de censeur. 

Des consultations très régulières ont été effectuées, de 
multiples manières : 
➡ Création d’un budget participatif, doté de plusieurs 
dizaines de milliers d’euros, pour concrétiser des projets 
pensés et choisis par les habitants ; 
➡ Remise en état de fonctionnement des conseils 
citoyens et des conseils de quartier ;
➡ Création d’un fonds participation des habitants pour 
financer des actions de proximité portées par les citoyens et 
citoyennes ; 
➡ Réunions publiques régulières, aussi bien autour 
des grands projets (ilôt Oussékine, renouvellement 
urbain des Vernes, piste cyclable…) que des projets locaux 
(aménagement de voirie, nom de rue…). 

Engagement  n° 84
Permettre aux Givordins de poser  
des questions d’intérêt local aux 
membres du conseil municipal 
Chaque élu, de la majorité ou de l’opposition, dispose d’une boîte 
aux lettres visible et facilement accessible dans le hall de l’hôtel 
de ville. Tous les conseils municipaux ont été diffusés en direct 
sur la chaîne Youtube de la ville. 
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Engagement  n° 89 Engagement  n° 90

Engagement  n° 92Engagement  n° 91

Engagement  n° 93

Engagement  n° 94

Engagement  n° 95

Geler les taux d’imposition, voire les baisser  
si besoin, pour compenser les hausses locatives 

Réduire le train de vie et les 
dépenses de fonctionnement  
de la municipalité  
(frais de réception, de communication)

Porter à 1 million d’euros 
l’enveloppe des subventions  
aux associations pour impulser  
de nouvelles dynamiques 

Geler la masse salariale 

Renforcer les critères écologiques  
dans les achats municipaux 
Equiper les services de la ville en voitures propres 
en veillant à l’optimisation de leur utilisation

Gérer notre administration  
de manière éco-responsable 

Malgré une très forte inflation ayant contraint les finances de la 
commune, et ayant conduit de nombreuses communes à augmenter leurs 
taux, la ville de Givors est parvenue à les stabiliser et à éviter toute hausse, 
se plaçant dorénavant dans la moyenne nationale. 
Ainsi, Givors a quitté le top 3 des villes du département aux taux 
d’imposition les plus élevés, et se classe dorénavant 10ème, signe  
d’une normalisation progressive. 

Une attention constante a été portée à la 
rationalisation des dépenses publiques. Dans 
ce contexte, le budget communication / 
réception a été considérablement diminué, 
de près de 100 000€ entre 2019 et 2024. 

L’enveloppe dédiée aux subventions aux 
associations était d’un peu plus de 900 000€  
en 2019, elle est aujourd’hui supérieure  
à 1,3 million d’euros. 

Le gel de la masse salariale a été impossible à atteindre, principalement en raison 
de la hausse du point d’indice des fonctionnaires (+5%) justifiée par l’inflation. 
Pour autant, le nombre d’emplois, en équivalent temps plein, a 
légèrement diminué (de 346 en 2020 à 339 en 2024) malgré le fort 
développement de l’effectif de la police municipale (voir engagement  
n° 54). De même, le poids de la masse salariale dans le budget total a 
sensiblement baissé de 69,6% en 2020 à 63,6% en 2024.  
Dans le même temps, des acquis sociaux ont été déployés pour tous les 
agents : revalorisation de la prime annuelle, mise en place du CNAS, 
déploiement des tickets restaurants…

Ces trois engagements s’avèrent 
proches et répondent au même esprit :  
être responsable écologiquement dans 
la gestion quotidienne de la ville. 

Sur le plan énergétique, la ville a 
mis en place des mesures fortes 
pour réduire et décarboner ses 
consommations :  
déploiement du réseau de chaleur 
au Parc des Sports, sur la Presqu’île, 
en Centre-ville ; pose de panneaux 
photovoltaïques ; déploiement massif  
de luminaires leds dans les équipements 
municipaux; modernisation d’organes 
hydrauliques pour améliorer les 
rendements (centre nautique par exemple) ;  
baisse de la consommation 
d’énergie de 14% en 2023 et de 
10% en 2024. 

Au-delà  
des 108 engagements… 

➡ Déploiement de Toodego pour faciliter  
la relation entre la ville et les habitants ; 
➡ Création de l’application Illiwap  
pour faciliter l’information ;
➡ Amélioration du portail Famille,  
pour faciliter les inscriptions et paiements  
en ligne. Des améliorations restent à prévoir 
sur l’ergonomie de ce portail ; 
➡ Face à une forte inflation et une dette 
patrimoniale héritée des précédentes majorités, 
la ville a dû faire des choix parfois difficiles tels 
que la vente du chalet des neiges, extrêmement 
vétuste, ou l’arrêt des navettes pour la Rama, 
dont le coût était de 1 000€ par famille.

+ 400 000€

+ 500 000 €

- 100 000 €

+ 1
0%

Chiffres clés

{
Sur le plan des véhicules, leur 
nombre a fortement baissé, passant 
de 85 en 2020 à 72 aujourd’hui. 

La Ville a également investi dans une 
flotte de 16 vélos à assistance 
électrique et de 2 triporteurs 
électriques.  
Des critères écologiques sont 
systématiquement intégrés dans  
les achats et marchés, dès lors que 
cela est possible. 

Se conformant à la réglementation, 
la ville a annexé à son compte 
administratif 2024 une annexe 
verte, laquelle met en avant 
la véritable performance 
écologique des investissements 
réalisés par la collectivité. 

million d’€

de baisse de la consommation 
d’énergie en 2023

de baisse de la consommation 
d’énergie en 2024

d’augmentation du coût de la 
restauration scolaire 

pour le budget communication/réception 
entre 2019 et 2024

d’augmentation du coût de l’énergie  
pour la ville

d’augmentation des taux communaux  
de la fiscalité locale

pour l’enveloppe de subventions dédiée 
aux associations, passant de 900 000€ 
en 2019 à plus d’1,3 million d’€ en 2025

-14%

-10%
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Engagement  n° 96

Engagement  n° 97

Engagement  n° 99

Aménager le site Fives-Famer  
pour des emplois du secteur tertiaire 

Attirer des entreprises industrielles  
sur le site de Bans / Loire

Faciliter l’installation en centre-ville 
des commerces et services de proximité

Un projet partenarial d’aménagement est engagé 
associant la Ville, la Métropole de Lyon, l’Etat  
et d’autres partenaires. La Ville a notamment obtenu 
2,25 millions d’euros de l’Etat (fonds vert et projet 
partenarial d’aménagement, voir engagement n° 24) 
pour aménager le site et préparer l’accueil d’entreprises. 
Le permis d’aménager a été obtenu en 2025, ce qui 
permettra dans les prochaines années d’y créer des 
centaines d’emplois.
En outre, à proximité du site Fives-Famer,  
sur la ZAC VMC, un hôtel d’entreprise a ouvert,  
ainsi que le cinéma Megarama. 

Trois projets majeurs ont été réalisés ou le seront 
prochainement sur ce site stratégique : 
➡ L’installation en septembre 2024 du siège social de Suez 
IWS France, avec près d’une centaine d’emplois créés 
➡ La construction d’un parc d’activités de plus de 8 000m², 
projet de Biz’Park porté par Ker’Estate. La première pierre 
a été posée en 2024 pour lancer la commercialisation, et les 
travaux débuteront d’ici la fin de l’année 2025. 
➡ La création d’un grand parc photovoltaïque, d’ici à 
2027, sur notre commune et celle de Loire-sur-Rhône. 

Au cours de ce mandat, la ville a agi fortement  
pour le commerce dans un projet de long terme, dont 
les résultats se verront au fur et à mesure : 
➡ En achetant des locaux commerciaux pour en maîtriser  
la location et agir pour la diversification commerciale. La Ville et 
ses partenaires possèdent aujourd’hui 14 locaux commerciaux ;
➡ En agissant pour ouvrir de nouveaux commerces.  
Trois commerces ont ainsi ouvert sur la rue Salengro :  
une pâtisserie, une miellerie, un atelier de couture ;
➡ En accompagnant les commerçants dans la création et la 
redynamisation d’associations de commerçants, aussi bien 
en cœur de ville que sur la zone Givors 2 Vallées ; 
➡ En créant des événements sur la rue Salengro et en 
centre-ville, et notamment la Foire de Givors, dont la 4ème 
édition s’est tenue le 7 juin dernier, mais aussi Givors en 
Lumières ; 
➡ En recrutant une manager de centre-ville, dont  
le poste est co-financé par la Métropole de Lyon. 

Engagement  n° 98
Aménager le bas des Vernes 
pour l’artisanat et le commerce
Dans le cadre du projet de territoire et du projet de 
renouvellement urbain du quartier des Vernes, 
doté de 50 millions d’euros, ce projet a été revu. 

La Ville a souhaité en effet investir pour la 
réhabilitation complète du centre commercial  
des Vernes, soit un investissement de 5,5 millions 
d’euros pour pérenniser le commerce en cœur de 
quartier. Dans cet esprit également, et pour offrir de 
meilleures conditions aux commerçants et aux forains  
du marché du jeudi, la place Charles de Gaulle  
et ses abords sont intégralement rénovés  
(début des travaux en septembre 2025). 

Engagement  n° 100
Piétonniser et couvrir la « section  
sud » de la rue Salengro
Après échanges avec les commerçants,  
ce projet n’a pas été mis en œuvre. 
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Rénover et redynamiser les marchés forains 

Engagement  n° 103
Aider à la rénovation des devantures  
des commerces
La Ville a mis en place, en lien avec la Région Auvergne-Rhône-Alpes, 
une aide à la rénovation des commerces pouvant aller jusqu’à 
20 000€ par commerce (dont 10 000€ financés par la ville). 

Engagement  n° 101
Associer les commerçants à l’ensemble 
des décisions influant sur leurs activités
Les commerçants ont été systématiquement associés pour : 
➡ Penser la réhabilitation du centre commercial des Vernes ; 
➡ Informer sur les modifications du plan de stationnement en 
centre-ville et sur la rue Victor Hugo ; 
➡ Présenter les scénarios d’évolution de la zone commerciale 
Givors 2 Vallées afin de la redynamiser et de la rendre plus 
résiliente face aux inondations. 
La ville a également soutenu le développement 
d’associations de commerçants (en centre-ville, sur la zone 
commerciale Givors 2 Vallées) pour faciliter ce travail partenarial. 
En outre, l’attribution des commerces par la ville a été décidée 
par une commission collégiale, réunissant acteurs publics, 
partenaires économiques, et commerçants de l’association 
Givors Cœur de Ville. 

Engagement  n° 104

Engagement  n° 102
Soutenir l’effort des commerçants 
pour améliorer et diversifier leur offre
Outre le travail sur la diversification de l’offre réalisable 
par la préemption de locaux commerciaux, la ville a soutenu 
l’action des associations de commerçants pour créer 
et participer à des événements (Tournoi de Pétanque, Loto, 
Foire de Givors, Givors en Lumières…). 
En outre, la ville a créé un rendez-vous sur ses réseaux 
sociaux, « Le Vendredi du Commerce », pour informer sur 
les actualités et événements du commerce local..

Les marchés du centre-ville et des Vernes attirent un nombre plus 
important de commerçants forains : de 78 à 118 pour le marché 
du centre-ville, de 15 à 29 pour le marché des Vernes. 
Cette progression a été permise par un soutien constant pendant la 
crise sanitaire (accompagnement financier de plus de 30 000€.)
En outre, en lien avec le délégataire, la ville a mis en place de 
nombreuses actions pour redynamiser les marchés : 
➡ Animations régulières sur les marchés (Pâques, Saint-Valentin, 
Noël…). Une animation « Panier Garni » a également été créée, 
➡ Foire annuelle organisée rue Salengro et sur les places Vallin et Jaurès ;
➡ Amélioration de l’organisation du marché : fermeture de la 
rue Gambetta le dimanche pour plus de sécurité, meilleure organisation 
de la place Camille Vallin… Les travaux de la place Charles de Gaulle, à 
compter de septembre 2025, permettront à terme un meilleur accueil 
sur le marché des Vernes ;
➡ Accueil de nombreux partenaires et services pour proposer 
des nouveautés sur les marchés : TCL pour découvrir l’offre et s’abonner, 
Croix Rouge pour recruter des volontaires, Eisenia pour sensibiliser au 
gaspillage, Energitour, Soliha et Alec pour accompagner à la rénovation 
énergétique… ;
➡ Meilleure organisation de la collecte des déchets : points 
de collecte, compostage des déchets organiques avec Eisenia, 
lombricompostage pour le marché des Vernes ; 
➡ Création d’une toilette PMR pour plus de confort lors des 
marchés du Centre-ville ; 
➡ Mise en place d’une navette Gibus pour se rendre sur le marché 
depuis la gare de Givors-Ville et meilleure desserte par les TCL à partir 
de septembre 2025 (ligne S3). Un parking sera créé  
rue Denfert-Rochereau pour faciliter le stationnement. 

sociale et solidaire 
Une économie

Aider à l’installation d’une coopérative d’activités et d’emplois 
Avec Grigny, la ville s’était engagée dans l’expérimentation Territoire Zéro Chômeur  
de Longue Durée, qui répondait à cet engagement. Malheureusement, malgré un important travail  
des élus et des services, le projet n’a pas été retenu et financé par l’Etat. 

Le travail réalisé a néanmoins permis de structurer la création à venir d’une ressourcerie sur le territoire, 
pour favoriser l’économie circulaire ainsi que l’emploi local et non-délocalisable. 
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Engagement  n° 105
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Engagement  n° 106

Engagement  n° 108

Soutenir les initiatives répondant  
à des objectifs de proximité  
(service aux personnes, soutien aux personnes âgées,  
« taxis » collectifs…) 

Promouvoir l’autonomie solidaire : 
échanges de services, lieux associatifs 
pour bricoler ou réparer

La Ville et le CCAS soutiennent l’association Hestia,  
par une subvention annuelle, qui propose des services 
d’aide à domicile. 
Le CCAS a créé un dispositif de ramassage des 
encombrants à domicile pour les séniors, ainsi qu’un 
transport régulier, le mercredi après-midi, vers  
le cimetière de Badin. 
La Ville a mis en place une navette Gibus pour 
desservir le marché du centre-ville depuis la gare  
de Givors-Ville. 
La Ville et le CCAS ont travaillé avec les associations 
pour fournir des kits de douche et ouvrir une 
douche publique aux personnes qui en éprouvent  
le besoin. 

La Ville engagera d’ici la fin de l’année la rénovation de 
locaux situés à proximité de la salle Georges Brassens pour 
y accueillir des associations locales ainsi que les associations 
autour du vélo. Au sein de cet espace, des ateliers de 
réparation de vélo seront organisés. 
La Ville a en outre soutenu la création du tiers-lieu  
La Ventil’, porté par les enseignants et les élèves  
du lycée Aragon-Picasso. 

Outre les projets rappelés précédemment (projet 
territoire zéro chômeur longue durée, navette vers le 
marché, navette vers le cimetière…), le développement 
des circuits-courts se fait autour de la ferme urbaine 
habitante du quartier des Vernes, où une vente 
hebdomadaire des légumes produits par les habitants 
a lieu. 
La Ville a en outre renforcé son aide aux Potagers 
du Garon, association d’insertion autour  

du maraîchage biologique. 
Enfin, en lien avec ses partenaires, la ville a 

créé un nouvel événement, le « Troc Day »,  
dont la deuxième édition s’est tenue  

en 2025. 

Engagement  n° 107  

Favoriser l’émergence des projets 
d’économie sociale et solidaire :  
coopérative, ressourcerie, troc, microcrédit, café associatif, 
navette de bus gratuite pour le cimetière ou les marchés, 
monnaie locale…
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groupe des élus de la majorité " Construisons ensemble "

groupe " Givors en Grand 2021"

Ali Sémari, Hocine Haoues, Sonia Brahmi, Abdel Yousfi

indépendantindépendant

Edwige Moïoli Fabrice Riva

DES ELUS UNIS ET RESPONSABLES
Par notre élection en juin 2020, les 
Givordins exprimaient un désir de 
changement dont nous étions porteurs.
Une élection vécue comme une libération de 
67 années d’un communisme qui n’avait pas su 
partager le pouvoir et avait fini par étouffer la 
ville. 
Nous avions conscience de l’ampleur de la 
tâche. Notre programme en avait pris la mesure, 
avec nos 108 engagements de mandat. 
Et, à l’heure du bilan, comment ne pas prendre 
en compte les deux années perdues par la 
demande de Givors en Grand de l’invalidation 
de l’élection ? 
Confirmés et confortés par notre ré-élection,  

nous avons entrepris une réforme de 
l’administration dont le citoyen n’a pas toujours vu 
l’importance. Réforme indispensable pour rendre 
notre service public plus efficace, et lutter contre 
la précarité et l’absentéisme. 
Mettant fin aux privilèges ou au clientélisme, 
nous avons établi des règles transparentes de 
fonctionnement.
Dans notre vie d’élus, nous avons banni 
la politique politicarde. Venus d’horizons 
divers, nous avons pu affronter un mandat 
bouleversé, en étant rassemblés et unis 
autour de notre maire, Mohamed Boudjellaba, 
malgré les menaces et injures qu’il subissait, 
malgré les crises nationales et internationales qui 
nous impactaient. 

Les jeunes pères ou mères de famille, que 
nous sommes pour la plupart, ont fait face pour 
assumer leur engagement.
La politique, c’est être capable de faire des 
choix. 
Confrontés aux immenses besoins de nos 
concitoyens, nous avons choisi de les 
responsabiliser et de les accompagner, de 
la petite enfance jusqu’à la vieillesse.
Confrontés à une dette patrimoniale et à la 
nécessité d’adapter la ville aux défis du siècle, 
nous avons entrepris sa transformation. Malgré 
les crises extérieures, nous avons été guidés 
par la recherche d’un « mieux être » pour 
tous, dans une ville apaisée et fraternelle.  
Notre bilan est le reflet de ces choix.  

Beaucoup de communication, peu de résultats. Il 
est temps de faire un point sur les choix de cette 
majorité, souvent en contradiction avec les valeurs 
sociales de notre ville. 
Les nombreux équipements sportifs, culturels et 
écoles ne représentent pas une dette patrimoniale 
mais un bien répondant aux besoins des 
Givordins. 
Certaines décisions ont coûté cher : 
- l’achat du terrain Bertholon-Mourier (2 M€) sans 
projet, 
- la perte de 2,4 M€ de subvention régionale pour 
le projet de rénovation du centre commercial des 
Vernes.
Soit 4,4 M€ perdus.
En matière de gestion, la baisse importante du 
nombre d’agents titulaires (de267 à 229) entraîne 

une désorganisation des services impactant 
directement les habitants: 
Sur les finances, alors que les dotations de l’État 
sont maintenues, la majorité propose un nouvel 
emprunt et a fait des choix budgétaires aux 
lourdes conséquences pour les familles et la ville :
- Augmentation des tarifs de la restauration 
municipale et des activités périscolaires ;
- Suppression de la navette pour le centre de 
loisirs de la Rama ;
- Fermeture de la piscine le dimanche en été ;
- Accueil limité des ados dans certains 
équipements.
Nous continuerons à proposer, alerter et défendre 
une ville plus juste, plus vivante et vraiment au 
service de toutes et tous.

Vos élus : Mohamed Boudjellaba, maire
Laurence Fréty, Foued Rahmouni, Dalila Allali, Cyril Mathey, Nabiha Laouadi, Loïc Mezik, Françoise Batut, Azdine Mermouri,  

Solange Fornengo, Martine Sylvestre, Robert Jouve, Jean-Pierre Guénon, Josiane Bonnet, Alipio Vitorio, Delphine Paillot,  
Jean-Yves Caballero, Isabelle Fernandes, Tarik Kheddache, Florence Meridji, Sabine Ruton, Benjamin Alligant, Grégory D’Angelo,  

Zafer Demiral, Gaël Bon, Thomas Kunesch & Dounia Meftah

indépendant

Nathalie Bodard 

GROUPE GIVORS FIÈRE
Une affectation des dépenses bien éloignée des 
attentes des Givordins : voilà à quoi se résume, 
en quelques mots, le bilan municipal. Tandis que 
la propreté et la salubrité laissent de plus en plus 
à désirer, que les herbes folles envahissent les 
trottoirs le long desquels poussent des autoroutes 
à vélo, des dépenses somptuaires (50 millions 
d’euros) sont engagées pour le quartier dit  
« fertile » des Vernes, et sa ferme urbaine, qui ne 
correspondent en rien aux attentes des jeunes de 
ce quartier.  (à suivre)
Suivi de nos actions-contact : facebook.com/
GroupeGivorsFiere - givorsfiere@outlook.com

J’aurais souhaité m’investir davantage durant 
ce mandat, mais ma situation personnelle ne 
m’en a pas toujours laissé la possibilité. J’ai 
quitté mon groupe pour siéger en tant que 
conseiller indépendant, loin des ambitions 
personnelles et du dogme des partis. Je réaffirme 
la nécessité d’une opposition constructive, libre 
et respectueuse. Le projet et l’avenir de la ville 
doivent rester primordiaux, au-dessus des intérêts 
partisans. Merci à celles et ceux qui m’ont accordé 
leur confiance.

GROUPE GIVORS FIERE (suite) 
Les jeunes des Vernes attendent en effet bien 
d’autres projets que celui de les transformer en 
agriculteurs, pour espérer une meilleure insertion 
sur le marché de l’emploi. Que dire également 
des centaines de milliers d’euros engouffrés dans 
une maison à vélo, ou des sommes équivalentes 
que la ville devait toucher des assurances suite aux 
inondations et sur lesquelles le maire a décidé de 
s’asseoir pour pouvoir dépenser moins d’argent, 
mais à sa guise, dans des projets coûteux et hors 
sol. Les Givordins méritent de bénéficier enfin 
d’une gestion municipale à l’écoute de leurs 
besoins.

Yamina Kahoul

indépendant

LE QUARTIER DES VERNES :
UNE PRIORITÉ TOUJOURS EN ATTENTE !
En 2020, le quartier des Vernes devait être 
prioritaire. Cinq ans plus tard, les promesses 
sont reportées à 2030. Si le chantier du centre 
commercial a débuté, il est loin d’être achevé, 
le projet urbain global reste figé et donc aucune 
avancée sur la qualité de vie des habitants !
D’autres projets ont été finalisés entre-temps.
À l’approche des municipales de 2026, l’espoir 
des habitants et des commerçants s’efface. Il est 
temps de redonner aux Vernes la place qu’on leur 
avait promise !
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